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La agrupación de Sanidad de^a»
Asociaciones de

EBSÏiS
COMO cual

quier vecino 
sabe, aquí no ha 
habido libertad pa
ra unirse en asocia
ciones, si no era a 
través del estrecho 
canuto del Movi
miento. De hecho, 
la práctica totali
dad de las Asocia
ciones de barrio se 
configuraron como

w.

»«

asociaciones del Movimiento, en el se
no de algo tan pintoresco como la 
Delegación de la Familia. La finalidad 
de este cauce no era ni es otra que la 
de controlar estrictamente la libertad
de asociación política o vecinal. El 
Movimiento cuidaba de que nadie se 
desmandara, de que la libertad de aso
ciación no fuera un hecho impuesto.

nia A

SISTENCM
ANITARM»

I A situación sanitaria de Zaragoza y de sus 
I barrios está siendo objeto de controversias. 
■ ■Por los mismos días que algunos diarios 
|offecían 'informaciones sobre el nivel de 
H^istencia, de Zaragoza, catalogado por las 
Iwadísticascomo el más alto a nivel nacional, la 
IAgrupación de Sanidad de las asociaciones de 
f lus barrios emitía una nota denunciando 
Hobalmente la situación sanitaria.
I Hoy por hoy, hay graves deficiencias, pese 
pbeuforia de recientes artículos aparecidos en 
P’prensa, en el número de ambulatorios y 
I wnailtorios, en la calidad de su asistencia, en la 
I wntralización en torno a Zaragoza y en especial 
I ’ Is 'Casa Grande", que deja a barrios y 
iPiieWos sin servicios elementales", decía el 
RSicrito de la Agrupación. Y junto a esta 
ponstet^ión, la nota añadía otras denuncias 
I por la situación sanitaria e higiénica derivada de 
í promiscuidad de viviendas e industrias en los 
í gestión de los "fondos
K Is Seguridad Social, administración ésta tan 
IJ’Pwa como desorganizada, sobre la que el 
IfWo^no tiene ningún control, a pesar de ser 
i¡ o Quien con su esfuerzo y su trabajo la paga y 
I 'S'^antiene".

EN LA "CASA GRANDE"

restHi confiesa su propósito de
te la situación sanitaria

Que y actuar en consecuencia. Por lo 
¡Postui^^*^^ extraño tendría una toma de 
¡i * Pobre algunas deficiencias que se siguen 

ij P'P<7uciendo.
jV’ °'’'’®® ampliación y
• OfiuinJ Residencia General -el bloque 
:íGríndg"° Ciudad Sanitaria, o "Casa 
' Psudo ’ en la primavera del año 
'inuy ' estar presentando problemas 
/^**^’®* para la asistencia médica y

quirúrgica. No existe una investigación 
sistemática sobre la incidencia de estas obras en 
el grado de seguridad médica, pero la 
reiteración de infecciones generalizadas en el 
curso post operatorio de algunos enfermos que 
han llegado a fallecer, podría ser preocupante. 
Cabe preguntarse si es normal que en tan sólo 
doce meses se hayan producido al menos media 
docena de muertes por septicemia (infecciones 
generalizadas), en algunos casos con sospecha 
de grangrena gaseosa. Son casos en que los 
fallecidos ingresaron en el centro sanitario por 
causa de apendicitis, úlceras de estómago, 
operación de cesárea o problemas similares.

Los fallecimientos por septicemia de José 
Luis García Labadía, María Teresa Sánchez 
Monteagudo, Aquilino Soriano, María Angeles

hubo de ser traslada desde la Residencia 
General a la Unidad de Vigilancia Intensiva del 
Hospital Clínico porque en la "Casa Grande" 
no existía una instalación adecuada para su 
tratamiento. Inmaculada Ropero falleció 
después del traslado el 22 de octubre pasado. El 
hecho de que tuviera que ser trasladada al 
Clínico pone de manifiesto que el más 
importante centro de la Seguridad Soda! en la 
provincia no cuenta con las instalaciones' 
suficientes y adecuadas para un caso como éste.

El mismo hecho de que alguien vinculado a 
la Seguridad Social, que ocupa un cargo a nivel 
directivo, eligiera para someterse a una 
operación las instalaciones de una clínica 
privada, podría poner de manifiesto la 
desconfianza existente en cuanto al control de 
las infecciones hospitalarias, infecciones muy 
comunes en centros de este tipo de todo el 
mundo, pero que se pueden controlar mediante 
estudios sistemáticos de absoluta garantía.

Téngase en cuenta que el control de la 
esterilización en los hospitales requiere una 
atención constante y especializada, ya que de 
no hacerse así, es imposible saber si los aparatos 
realizan su trabajo con eficiencia. En Zaragoza 
se ha dado el caso de comprobar, en el curso de 
uno de estos estudios sobre esterilización, que 
algún aparato no llegaba a esterilizar realmente 
los materiales, a pesar de las apariencias.

LA IMAGEN DE LA SEGURIDAD SOCIAL

En la nota de la Agrupación de Comisiones 
de Sanidad de las Asociaciones de los barrios 
zaragozanos se alude a "graves deficiencias, pese 
a la euforia de recientes artículos aparecidos en

Á/gunos casos ocurridos en 
Zaragoza refuerzan esta denuncia

Allepuz Polo, Daniel Langa y Angeles Tirado 
Bosqued, así como las infecciones que en otros 
casos pudieron finalmente ser controladas sin 
que llegaran a morir los pacientes, presentan al 
menos un interrogante -nadie acusa de nada, 
entiéndase— sobre las condiciones reales en que 
se está trabajando en algunos centros de la 
Seguridad Social de Zaragoza.

INSTALACIONES INSUFICIENTES

Un caso todavía más reciente puede catalizar 
la creciente inquietud de muchas personas y 
también la de las comisiones de Sanidad de los 
barrios zaragozanos. Se trata de una joven 
mujer zaragozana, de 24 años, vecina del barrio 
de Las Delicias. Inmaculada Ropero Gómez

la prensa". El enciente funcionamiento del 
Servicio de Información y Publicaciones del 
Instituto Nacional de Previsión, a nivel 
nacional, trabaja por conseguir una buena 
.imagen para la Seguridad Social, imagen 
bastante contestada en los sectores populares.

Con fecha del 19 de noviembre de 1974 se 
recibfa en todos los centros provinciales del INP 
un escrito firmado por el jefe del citado servicio 
en el que se señalaba que ' con el fin de 
prestigiar en lo posible la labor sanitaria de b 
Seguridad Social en los medios de 
comunicación del país, sería del mayor interés 
que la prensa, la radio y la TV registraran las 
noticias positivas que continuamente se dan en 
nuestras Instituciones y que muestran la 
verdadera imagen del esfuerzo llevado a cabo".

Como todo lo que envejece y es 
superado, el Movimiento ha sido des
bordado por el joven impulso asocia
tivo de los barrios zaragozanos, pero 
no faltaron los coletazos en forma de 
sanciones, prohibiciones, cierre masivo 
de asociaciones y llamadas al orden. La 
complicada maquinaria del Movimien
to va a desguazarse, pero las asocia
ciones de los barrios tienen más salud 
que nunca. Es la victoria de lo real 
contra el artificio.

El movimiento ciudadano, como los 
sindicatos libres, quiere ser indepen
diente de los partidos, pero también 
del Estado. Hasta ahora se veía cons
treñido a tener como jefe nada menos 
que el gobernador civil de turno. Aho
ra, las asociaciones — que pueden se- 
quir llamándose así, aunque desaparez
can eso tan fascistoide de "cabezas de 
familia" — podrán ser independientes. 
Que sean efectivamente libres depen
derá de ellas mismas, porque nadie les 
va a regalar la libertad. „ ,

La carta señalaba algunas noticias dignas de 
transcender a tus medios de comunicación, por 
su valor médico o su interés humano: 
"intervenciones quirúrgicas de resonancia 
notable", "cæos clínicos con posible eco‘ 
popular", "Partos múltiples a partir del triple", 
"Fiestas en los centros, de transcendencia 
sentimental"., etc.

Pero junto a lo positivo de este información 
-también necesaria- los beneficiarios de la 
Seguridad Social, trabajadores en su totalidad, 
aspiran a controlar la realidad de la asistencia 
sanitaria; sus fondos económicos y la calidad 
del servicio. En Zaragoza, los barrios están 
dando ya pasos. La Agrupación de Sanidad, con 
reuniones semanales, es el primero. q
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Aljibes y piscinas recogerán las lluvias en estos bloques en construcción.-(Foto García Luna}
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Grave 
problema de 

alcantarillado

I

I • i

T
E/\/EMOS ia densidad de población media de

Hong-Kong y e/ alcantarillado de un pueblo 
cualquiera", resumía un vecino de Las Delicias, 
afectado continuamente por problemas de desagües 
La consecuencia se puede medir en litros de aguas 
sucias cualquier día de chaparrón. La última vez, por 
ahora, el mismo día del Pilar. En una barbería de la 
Parcelación Barcelona, la baldosa que cubre el registro 
en mitad del local, saltó medio metro por impulso de

/3S aguas. "/Vo gu/ero contar/e /o que tuvimos que 
recoger, ni ei oior que se nos metió".

SURTIDORES DE 
EXCREMENTOS

El tantas veces denunciado problema de la 
especulación en Las Delicias, se agranda por el hecho 
de que servicios tan elementales como el

alcantarillado nunca ha sido abordados de manera 
seria. En su día, el alcalde Horno afirmó que el único 
modo de solucionar el problema consiste en acometer 
las obras del colector de la Vía de la Hispanidad. Pero 
pueden pasar muy bien diez años sin que esta 
importante obra se lleve a efecto.

Lo más jrave es que, entre tanto. Las Delicias hai 
sido uno de los barrios zaragozanos con mayor 
número de licencias de obras concedidas. La estrechez 
de los desagües no da ya para más. Y basta cualquier 
tormenta para que en algunas zonas se organice el 
caos. Los vecinos de Galán Bergua —en el inicio de la 
calle a partir de la avenida de Madrid— conocen el 
problema porque necesitarían barcas de remo en sus 
portales, de manera permanente.

Pero no sólo en esa calle hay problemas. La 
Parcelación Barcelona, y particularmente su Bloque 5, 
se halla construida sobre un dédalo de ramificaciones 
del alcantarillado. “Seis o siete veces al año, los 
locales de esta calle y algunos de los pisos se nos 
inundan por completo al sobrarse las aguas negras", se 
quejan en varios de estos comercios. Se han visto 
obligados a poner remedios que contengan la salida 
impetuosa de las aguas negras, pero todavía no han 
conseguido frenar las avalanchas. Ahora, con capas de 
hormigón y otros métodos, consiguen en algunos 
casos que los registros no se conviertan en "geyseres" 
de suciedad, con chorros de hasta medio metro de 
altura. Pero la consecuencia inmediata está siendo que 
quienes reciben la "visita" de las aguas y heces son los 
primeros pisos de este bloque.
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BALCONES
es

semana, a pesar de la presencia por dos 
veces de las fuerzas de Orden Público 

en un lugar donde el orden ya existía 
y donde en vez de fuerza había 
solidaridad, unión y razón”, como 
afirma la junta directiva de la 
Asociación del Picarral.

CUATRO VECES MAS 
QUE EN EL CENTRO

Los datos sobre la contaminación 
del barrio son alarmantes. La presencia 
en la atmósfera de Oxido de Azufre 
alcanza, 17 v^ces al día, 461 unidades, 

media diaria de 
180, Se comprenderá la pancarta que 
pide "la contaminación de la plaza de 
España” si añadimos que en esta plaza, 
la nuxima de suspensión de unidades 
de Oxido de Azufre, alcanzada sólo 
una vez al día, es de 81 unidades, 
mientras que la media es de 43. El aire 
del Picarral contiene cuatro veces más 
que . la Plaza de España un elemento 
que a partir de 8 unidades provoca 
olor y a partir de 54 tos, irritaciones 
en los ojos y vías respiratorias.

Tras los años de sacrificio que nos 
esta costando llegar a ser dueños de 
nuestro piso, ahora nos encontramos 
con que si no conseguimos eliminar 

P»”’951 pales focos de 
contaminación, los habremos pagado 
para enfermar en ellos”, afirma una 
nota de la Asociación repartida en el 
barrio.
.. Desde que en septiembre último la 

dirección de "Campo Ebro” impidió la

entrada en la fábrica a los técnicos 
enviados por el alcalde para precintar 
las instalaciones contaminantes y 
molestas, los vecinos se han dado de 
bruces en todas sus gestiones. Por su 
parte, el alcalde ha mantenido algunas 
reuniones con la empresa, al parecer 
tensas.

EL FANTASMA DEL PARO
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_rJ L viernes y el domingo último, 
buena parte de los vecinos del 

Picarral decidieron expresar sus 
protestas en la calle. La negativa del 
Gobierno Civil a la solicitud de 
manifestación, hizo que los vecinos 
adoptaran otro camino: colocar en sus 
fachadas y balcones pancartas 
denunciadoras del grave nivel de 
contaminación. Todavía cuelgan en el 
Picarral frases como estas: "taragoza

ciudad inmortal, Picarral barrio 
mortal”, “Queremos la misma 
contaminación que en la Plaza de 
España”.

En nuestro suplemento “La otra 
Zaragoza” del Jueves pasado dábamos 
información amplia del problema 
creado por "Campo Ebro Industrial” y 
de las gestiones de los vecinos, 
conducidos por la Asociación. El nivel 
de participación subió el último fin de

El viernes y el domingo, la unidad 
de los vecinos fue palpable. También el 
sentido del humor de quienes llegaron 
a pedir recibos cuando la fuerza 
pública les retiró una pancarta.

Pero sería fácil que un argumento 
de peso fuera utilizada contra un 
barrio que quiere vivir sin 
contaminación: la suerte de ios 
doscientos trabajadores de “Campo 
Ebro Industrial”, en caso de que 
hubiera que retirar de allí la factoría. 
“Hertios oído rumores en el sentido de 
que si la trasladan, se la quieren llevar 
a Tarragona. Nosotros queremos 
también defender los puestos de 
trabajo de la fábrica y creemos que la 
empresa puede trasladarla a otros 
puntos menos habitados en las 
cercanías de Zaragoza, donde ya tiene 
algunos almacenes”, afirma un 
directivo de la Asociación. “Las 
autoridades, que deberían haber 
solucionado ya nuestro problema, 
deberán estar atentas para que su 
solución no suponga la emigración de 
doscientas familias o el paro. Eso sería 
buscar soluciones de verdad”.
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|Lel problema vaya a remitir. Todo 
feto estarán terminadas y habitadas 
«liviendas nuevas, sobre las que han 
feerte polémica la Asociación del 
■estén habitadas todas ellas, no hará 
Kpara que salten las tapaderas del 

algunos vecinos.
^del Psiquiátrico, en el triángulo 

Me Barcelona, la prolongación de 
ft y una calle de nueva apertura que 
fe Ciudadela varios bloques de 

Moque arbitrar medidas sumamente 
fe atascar más de lo que están las 
feriendas que construye en esa zona 

tentar con un algibe subterráneo que 
(pluviales. Dos horas después de la 

i: se calcule que el desagüe puede 
lema de bombas evacuará el líquido 
r los bloques que construye la 
es Arcos —ligada al constructor 
na adoptado ha sido la construcción 
piscina en la planta baja y con el 
igar de bombas de extracción, se 
Ktas para la salida de las aguas

Estos locales comer
ciales se inundan de 
aguas sucias unas seis 
veces al año.—(foto 
García Luna)

Los surtidores de porquería 
de la parcelación Barcelona 
pueden multiplicarse

SAN JOSE VENECIA
• ESCUELAS ElV 
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Ajwtamiento concedió las licencias 
«rvicio municipal de Vialidad y 
reparos por la congestión del 

la Delicias. Las licencias se dieron, 
ción y fue el pasado verano 

¡ó la polémica de los algibes. Las 
¡linio último, recurrieron contra el 
¡otaría a estos edificios de tan

técnicos 
irecintar 
antes y 
dado de 
. Por su 
algunas 
parecer

La insostenible situación del colegio 
nacional “Calixto Ariño y Mariano de 
Cavia” está movilizando a los padres 
de los alumnos y a la comisión de 
enseñanza y urbanismo de la 
Asociación de San José. A la vejez del 
edificio, se añade el alto número de 
alumnos por aula y las malas 
condiciones de las instalaciones.

El problema escolar en el barrio de

Los aljibes encarecerán los pastos de comunidad, y 
^eden llegar a ser un problema si el sistema de 
bombas o compuertas se estropea. Mientras, el 
colector general, que sería la única solución, sigue 
esperando. “Si hay tanto paro en la construcción esta 
es una obra pública que lo paliaría", señala un 
miembro de la Asociación. Pero todo el mundo sabe 
que a la hora de los beneficios, no todas las obras son 
iguales.

• FESTIVAL
DE VEC//VOS

Un original festival va a celebrarse 
próximo domingo en el Cine Torrero, a las 
J1.30 de la mañana. La Asociación de

el

Venecia organiza un acto en el que 
intervendrán exclusivamente vecinos del 
barrio, con el fin de que el propio barrio los 
conozca. Hasta el momento se cuenta con la 
Rondalla del club de Jubilados de la propia 
Asociación, con quienes cantará el jotero de 
Belchite. Un grupo joven de “rock” y otro 
del Club de Jóvenes Altamar, además de 
Jesús Violeta -hermano del futbolista- y 
Jesús A lmárcegui completan el programa. La 
comisión de Cultura de la A sociación piensa 
que la cultura no es sobre todo un 
espectáculo, sino una forma de creatividad. 
Y de ahí que favorezca la expresión cultural 
que hasta ahora ha surgido de manera 
espontánea entre los vecinos. El siguiente 
paso cons ste en impulsar fórmulas 
culturales menos elementales, algo más 
complejas: teatro, cine, música, hechos 
desde el barrio y para el barrio.

sobre las implicaciones de la Vía Imperial. 
Harticiparan un representante del Colegio de 
Arquitectos, un miembro de la Asociación 
de Vecinos del Casco Viejo (que está en 
tramitación) y todos los vecinos que se 
sientan interesados en el tema.

yj? apertura de la Vía Imperial, que 
zona sustancialmente, se 

añaden otros problemas endémicos: solares 
convertidos en focos de infección, malas 
condiciones en muchos edificios, problemas 
• ® . escolaridad, falta de centros para los 
jubilados del barrio, etc. Esta tarde, a las 
ocho.

TORRERO

A EL D/F/C/L PLA/V 
DEL 37

»
CASCO VIEJO

A MESA ñEDO/VDA 
SOBfíE
LA V/A /MPERIAL
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planeamiento urbanístico. No hay 
solares, dice el Ayuntamiento por boca 
del delegado de enseñanza Cristóbal 
Millán. L_a comisión de Padres que lo 
visitó, ve sin embargo una gran 
posibilidad de terrenos en los amplios 
campos de La Granja de la Diputación, 
hoy no destinados al fin ganadero que 
tuvo en tiempos. Por ello, los de San 
José acudieron a entrevistarse con el 
presidente de la Diputación Hipólito 
Gómez de Las Roces, para que facilite 
una permuta de terrenos con el 
Ayuntamiento.

El próximo día 16, nuevamente 
volverán al Ayuntamiento estos 
vecinos para conseguir promesas 
concretas del alcalde: cambio de 
terrenos municipales con la Diputación 
y destino de parte de la granja 
provincial para escuelas. La granja es, 
desde hace bastante tiempo, la única 
esperanza que alivia la asfixia de un 
barrio como San José Pwro siguen 
inaccesibles sus terrenos., 
inexplicablemente, mientras la 
densidad del barrio aumenta a marchas 
forzadas. La asociación ha hecho una 
llamada a todos los padres de alumnos 
para que refuercen con su presencia 
todas las gestiones.

Los barrios j»cri feríeos no tienen la
exclusiva de los graves problemas 
urbanistieo.s en Zaragoza. La apertura de la 
Vía Imperial cuya iniciación parece estar 
próxima, se ve como un gran problema por 
parle de muchos habitantes del barrio de 
San Pablo y zona.s cercanas.

Hoy, jueves, a la.s B de la larde y en el 
Colegio de los Maristas de San Vicente de 
Paúl, 1.1, se celebrará una mesa redonda

El centro del barrio, entre la zona de la 
Paz y la de Venecia, está afectado por el 
plan parcial del polígono 37 del que ahora 
ha sido aprobada la delimitación del 
subpoligono Este, el que corresponde 
propiamente a La Paz. El otro sector, al que 
corresponde la Asociación que lleva el 
nombre de todo el barrio se ha planteado 
ahora la solicitud de cambio del sistema de 
actuación para llevar a ejecución su parte del 
plan parcial. En una asamblea celebrada el 
pasado día 7, el presidente propuso que se 
aprobara la petición de que se cambie el 
sistema de compensación por el de cesión de 
viales y que para los equipamientos del 
subpolígono Oeste se fijara el sistema de 
expropiación. La compilejidad del tema 
exigiría una nueva reunión para su 
tratamiento, que tuvo lugar ayer, miércoles.

En la misma asamblea del día 7 se trató 
el problema del transporte, tantas veces 
abordado: petición de una línea que una el 
barrio con la Seguridad Social, más 
vehículos para la línea Torrero-Goya-Deli- 
cias. disminución de la velocidad en la línea 
34.
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LA DANZA EN LA UNIVERSIDAD

Hace unos días el grupo de danza Somerondon del distrito 
U^versitario de Zaragoza se desplazó a Pamplona donde 
actuó en el Colegio Mayor Santa Clara, en conmemoración de 
los 25 años de la fundación de dicho colegio, alcanzando un 
notable éxito.

Se fundó este grupo en marzo del presente año y se viene 
dedicando a la investigación del folklore. Lo más costoso del 
grupo eran los tra/es que visten en sus actuaciones que hasta 
ahora les fueron cedidos por la Sección Femenina, siendo de 
su propiedad desde hace unos dias gracias a la colaboración 
de la Universidad que ha sido quien los ha amortizado. Como 
puede comprobarse no sólo en la Universidad se estudian 
libros de texto sino que también, entre otras cosas, se realiza 
una importante función: Investigar sobre el rico folklore. 
Deseamos al grupo Somerondón que siga cosechando muchos 
éxitos.

OIGA, QUE TRABAJO
FOR AMOR AL ARTE

La huelga de la construcción sigue. No es nuevo El 
conglomerado organizado para que todo funcione paso a paso 
va bien, hasta ahora. Los piquetes de huelga van de obra en 
obra comurricando que ha de pararse la obra y que no se 
trabaja. Todo se efectúa con absoluta seriedad, pero algunas 
veces salta la sorpresa, como por ejemplo, ayer cuando un 
piquete se dirigía a una obra y divisó a un señor que, con una 
piqueta, esaba dándole a una pared del exterior. Ellos tos 
componentes del piquete, ni cortos ni perezosos, creyeron 
que se trataba de un albañil o u.n peón que estaba trabajando 
y se dirigieron hasta él diciéndole que no se había de trabajar 
y Que ya esaba reposando lapicuela. El presunto obrero dé la 
construcción resultó ser el propietario de le vivienda que 
estaba arreglándose una ventana y lo hacía por su cuenta sin 
obreros. Aclarado el mal entendido y dejando al señor 
propietario que continuara con su obra de arte, el piquete 
si^io adelante, disimulando el pequeño desliz que había 
surrido, sin la menor importancia. Desde luego, no todo va a 
ser asambleas, carreras y discusiones, también, lógicamente la 
nota un tanto humorística saltó a la palestra ayer en la huelga 
de la construcción.

PUENTE DE SANTIAGO; STOP, 
TRANQUILIDAD Y A ESPERAR

\/arios puentes permiten el acceso a la ciudad desde la otra 
parte del Ebro, puentes lógicamente que no sirvieron en la 
t^talla, ya famosa, del Ebro, entonces los pontoneros de la 
época se esforzaban en construir otros, aunque algunos restos 
todavía perduran. Hablamos hoy de puentes, porque en el de 
Santiago, de mayor tránsito, se están llevando a cabo obras de 
reafirmación de suelo, inyectando, al parecer, cemento 
nuevo. Estas reparaciones están ocasionando serios problemas 
ya que uno de los carriles se encuentra cerrado al tráfico y los 
restantes son insuficientes para descongestionar la afluencia 
de vehículos, ¿solución? pues ocupar un carril de dirección, 
contraria. Si no eran pocas las molestias y esperas para entrar, 
ahora más, esperamos que se arreglen los desperfectos 
rápidamente, pues por lo que se ve, el Mercado Central, 
monumento histérico-artístico, no desaparece de su lugar y la 
estrechísima calle de acceso al interior de la ciudad es más 
bien ridicula y, por supuesto lentísima. Sumen las obras del 
puente de Santiago con esta calle o vía de acceso y obtendrán 
urt resultado macabro y desesperante. Cuesta tanto llegar 
desde Villanueva a Zaragoza, como desde el puente de 
Santiago a la plaza Paraíso. Todo sea por amor al arte y que 
'as nuevas vías lleguen pronto.

BREVESFARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Gascón de Gotor, 29. G. Duque.
Laguna Azorin (Carretera Madrid), 4. Lagunas 
Madre Vedruna, 34. Aranda.
P. Pamplona, 9. Lúea
Predicadores, 15. Vila
Torre (Esq. Asalto), 24. Artola 
Travesía Puente Virrey, 58-60 Trueba. 
Unceta (Delicias), 56. Concha.

EL PROXIMO DIA 12 de Noviembre la sociedad 
Aragonesa de Cirugía, celebrará su sesión de apertura de 
curso con la conferencia que dictará el Dr. D. Francisco 
Tello, Director del Hospital de Enfermedades del Tórax da 
Zaragoza con el tema:

"LA CIRUGIA EN LAS BRONCONEUMOPATIAS"
Dicho acto se celebrará en el Salon de Actos del 

Laboratorio ULTA a las 19,30 horas.

I LA MEJILLONERA DEL EBRO, 
SIN CONTAMINAR

No hay nada mas terrible que le cuelguen a algún producto 
un sambenito, sobre sus costillas. Las pescaderías de Zaragoza 
reciben en la actualidad, los mejillones en cajas de cerillas, o 
dicho de otra manera, las partidas de moluscos son ínfimas. 
¿Causas? Al parecer algunos las han pasado o están 
pasándolas moradas por culpa de uno de esos bichos 
adheridos a una cáscara oscura.

La historia no es nueva, ni tampoco se debe a un 
sambenito. La realidad es que entre porquerías, petróleos, 
contaminación y demás componentes que se pueden contar 
por miles, las aguas de las costas dan auténtica pena; y como 
los viveros están metidos en sus alrededores y los mejillones 
salvajes están adheridos a las rocas de los puertos, pues... las 
consecuencias son claras, intoxicaciones. Y, lo peor, es que 
una intoxicación de esta especie de moluscos origina graves 
problemas intestinales y además a algunas personas las envía 
al otro mundo. Lo mejor es que los hiervan en agua caliente y 
que salga el sol por donde quiera, pero, aun con todo, si se los 
comen que les aproveche. Si no les hacen daño es que quizás 
son de los importados de Surá frica o de la mejillón era del 
Ebro.

POR VEINTE DUROS SE 
COME EN ZARAGOZA

La vida está muy cara. Si no se convencen pregúntenle a 
una madre de familia que debe preparar el "rancho" de 
cuatro o cinco personas y hallarán la respuesta. Algunos, los 
menos y mas optimistas, dicen por el contrario que aún no se 

rodean de hambre y que por tanto se 
puede vivir. Si alguien protesta que no se compre coche o que 
se quede en c^ los domingos. ¡Que hay mucho despilfarrol 
Lo que en Zaragoza no podemos negar, y de esto somos 
testigos presenciales, es que se puede comer por 100 pesetas. 
_ Este precio lo conocen los que viven habitualmente en 
taragoza, porque a los forasteros con el rollo del "Tubo"se 

cañes y pagan no la novatada, sino la 
de la zona, juagando por la comida entre 120 y 

170 pesetas y mas también, según el apetito o la especialidad 
que pidan. Las zonas en que se puede comer por 100 pesetas 
están ubicadas por las calles colindantes con la Universidad 
aunque, por supuesto, habrá otros lugares. Cien pesetas dos 
platos pan, vino y postre, y además, servido en la mesa todo. 
Quieren algo mas? Este es el caso de la Casa Catalana La 

Hernán , etc. No es que pretendamos 
ftacerles publicidad, pero como información para los que 
deseen economizar, sirve.

MUERTE SOBRE EL ASFALTO
Ya no se puede rebasar la línea del cien. Las órdenes son 

las órdenes y detrás les siguen las denuncias. No obstante, 
cuando se circula por las carreteras interurbanas aparecen 
signos inequívocos de que muchos vehículos sobrepasan 
dichos topes. Por ejemplo algunos animales, concretamente 
perros y gatos, perecen bajo los neumáticos de los vehículos; 
en algunas ocasiones es por imprudencia, si así puede 
llamársele, de los propios animales que se deciden a cruzar 
sin "fijarse" en la proximidad de los turismos, pero en otras 
ocasiones si que observan la distancia de los focos, aunque de 
nada fes sirve ya que la rapidez transformada en velocidad 
punta se encarga de trasladarlos a mejor vida. Además de la 
velocidad hay otra cuestión que debe intentar resolverse por 
todos los medios y es el apartar de la calzada a los animales 
que mueren atropellados, ya que poco a poco van quedando 
en la nada por el paso de los vehículos sobre ellos. Es muy 
degradable ver a estos animales descuartizados sobre el 
asfalto, transitando vehículos sin que nadie, no sabemos a 
quien corresponde hacerlo, los aparte, como hemos dicho, de 
la Via pública. La sensación de asco, desde luego no nos la 
quita nadie.

JIIKGAIHI 
de 
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O me case porque los hombres siempre nui 

dado una enorme repugnancia. No me in, 
en brazos de un saco de grasa.

—Yo también les tengo un asco atroz. Beatri? 
no envejecieran aún hubiera accedido a casarme^ 
alguno, pero es que no me imagino compartiendor 
un vejestorio el pan y la sábana.

—Tienes razón, Eulalia, más vale quedarse fe 
vestir santos que para desnudar abuelos.

—Lo malo es que las viejas vírgenes sólo secóte 
en las tiendas de antigüedades.

-Por favor, no hagas mofa de tí misma 
bastante tenemos con soportar a los que con 
falta de piedad se meten en nuestras vidas prinj 
montejándonos de célibes, rancias y solteronas

-Como si por nuestra vida, y conste que habloí 
mí, no hubieran pasado cien hombres hábidosde» 
a los que tuvimos que frenar en sus lujurias.

-Y yo, lo mismo. Si hubiera dicho sí a todo$^ 
que me propusieron su actuación deshonesta com 
persona, habría perdido mi incx:encia cientos i

de
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asco al varón.

V • u Esperar
Y, Sin embargo, nos conservamos puras poru Dip u tai 

•o ?! ”2ré". Profesior
-Claro, como no hemos sido unas ye* 

descebadas en tierra de machos, ahora se ení 
nuestra conducta honesta, porque no hay nadaii 
moleste tanto a la gente como la ajena virtud, d 
mete alguien con los santos sacerdotes por que a 
célibes? Pues nosotras, a nuestra manera y a titrecheces 
nuestro comportamiento, también somosl-í todos nos s 
sacerdotisas de la virtud.

contra est 
pito en e 
misma fui 
cualquier / 
La Univer 
todos hen

—Eso. Y cultas, Porque hemos leido mud 
Nuestro hogar han sido las bibliotecas y nuert 
esposos los libros. De qué Íbamos a saber lo q 
sabemos de Eurípides y de Séneca si hubieram 
tenido que dedicar nuestro tiempo a contemplarii 
hombre.

-Si a todos los maridos les huele la boca a n 
mientras incunables, códices y otros libros marehrt: 
huelen a rosas frescas.

® célibes solteras habría ? 
enjuiciar, también, a los maridos beodos, ponjufi 
dijo Lincon que el que no investiga las dos parte)i 
una cuestión no es honrado.

—Y es que nadie se cree culpable si él es su 
juez.

— ¡Qué bien habla Séneca en tu boca, due™ 
amiga! El que, como nosotras, ni se acusa niacusn 
los demás, es perfectamente sabio. Y eso ya lo # 
antes de Jesucristo^ Epitecto que era una espedííj 
Onassis de la sabiduría. I

—Se dice sabiduría. Merecerías estar casada por*l 
incorrecta acentuación. I 

—No me digas esas cosas. Esta noche .'spaufid 
Gramática Española de Nebrija, escrita, si la menwij 
no me falla, sobre los siglos catorce o quince. 1

Me^ parece una oportuna y lacerante penitwdj 
para tu incultura gramatical I 

- ¡Vivan Terencio y Epaminondas! I 
- ¡Todo sea por Aristóteles y Víctor Hugo! I 
—Yo me acuesto todas las noches con un libfoíl 

Rabindranath Tagore y me lo paso tan biencoflioM 
lo pueda pasar con Paco el albañil que ya sequeHl 
también reparar alguna chapuza. I

— ¿No lo dirás en plan lascivoi* I 
—Fuera caretas, Eulalia. Se que también 8 ti w'i 

verte el Paquito algunas noches. I 
—Bueno, es que le doy clases nocturnas de cultu’’! 

general porque el chico quiere aprender. , I 
—Seguro que te gusta a ti más lo que te en$eñ«^l 
—Y a ti también. Ya te lo estoy adivinando. Yui”! 

cosa te digo. Ese muchacho sólo es mi alumno y*! 
prohíbo que vuelvas a darle clases en tu alcoba. I

Francisco, soltero, de 21 años, albañil, hí ’i*! 
denunciado por Beatriz, de 56 años, soltera, qu‘^1 
da clases de cultura general pues dice'lecfeKpaf**®! 
su domicilio un magnetófono con varios casette$y*'*'B 
nionedero conteniendo más de tres mil pesetas yfl”*! 
sólo puede ser él el autor de la sustracción pues en»| 
casa no entra hombre alguno. I
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El Gobierno Civil, ante la 
convocatoria de huelga de mañana

«Se adoptarán con 
energía medidas

POR LA I 
iíilJjJjJÜ

forJo«éLuis ERCÏLLA

preventivas» ■ » e* en Zaragoza, I

LA VIDA DE UN Nlfio"^

'ale quedarse# 
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le tí misma, 
los que con tu 
tras vidas priqi 
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cho sí a todoii

1“ OR las Bases americanas en
España, entre ellas Zaragoza, los 

pistados Unidos, entregan como 
contrapattida, además de otras 
cantidades por conceptos diversos, 35 
millones de dábales para Educación y 
Ciencia.

y nosotros, preguntamos: ¿No es 
'una flagrante injusticia que Zaragoza 
f)OT ¡a que a cuenta de los riesgos y 
molestias que padece entrega el 
Gobierno U.S.A. más de dos mil

»«*?««««« SS7

millones de pesetas, tenga la 
Universidad tan raquítica de 
instilaciones y medios docentes que 
han puesto a su Rector al borde de la

¡encía cientos ।
Esperamos que el Ayuntamiento, la 

IOS puras por pu Diputación y los Colegios 
Profesionales, y entidades clamen 

ido unas vea desafuero, y pongan el
ahora cp menos con la
no hav da™ misma fuerza que al protestar de 

y nada# cualquier polígono en cualquier sector. 
ajena virtud, ti ¡j¡ Universidad es de todos y entre 
otes por que a fo¿os hemos de defenderla de las 

Y o tstrecheces en que vive, que también a 
bién somos U!! todos nos sonrojan un poco.

os leido muc 
itecas y nuejt 
s a saber lo : 
ca si hubierjff 
i contemplari!
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ZARAGOZA, 11 (ARAGON/ex- 
préi).— Con motivo de la convocatoria de 
huelga general para mañana viernes, hecha 
TOr las organizaciones que forman la 
Coordinadora de Organizaciones 
Sindicales, el (Gobierno Civil de Zaragoza 
ha hecho público el siguiente 
comunicado.

‘ A la vista de las numerosas consultas 
recibidas, se considera necesario poner en 
conocimiento público lo siguiente:

1. Algunos grupos extremistas han 
anunciado, como es sabido, su propósito 
de provocar una paralización de la vida 
ciudadana durante la jomada del próximo 
viernes, día 12.

Ante las graves consecuencias que ello 
podría representar para la normal y 
pacífica convivencia, así como para la 
economía regional, en momento en que 
una y otra se hallan tan necesitadas del 
esfuerzo de todos, este Gobierno Civil se 
encuentra en condiciones de asegurar que 
se adoptarán con toda energía las medidas 
preventivas, y en su caso represivas, que 
sean necesarias para evitar cualquier tipo 
de coacción que trate de ejercerse sobre 
empresas y trabajadores, centros 
mercantiles y demás estamentos, así 
como para garantizar el normal 
funcionamiento de los servicios públicos, 
y la libertad individual que toda sociedad 
que awire a la democracia debe respetar.

3. Este Gobierno Civil recaba y espera 
la colaboración de todos los zaragozanos a 
fin de que, en esa fecha, desarrollen su 
actividad ordinaria con entera

en las últimas horas
normalidad, impidiendo así que grupos 
minoritarios puedan imponer su voluntad 
frente al general deseo de pacífica 
convivencia”.

Por su parte y para informar al público 
consumidor, la Asociación Profesional de 
Empresarios del Clomercio de Zaragoza 
comunica que el comercio de Zaragoza 
permanecerá abierto normalmente 
mañana día 12, careciendo de 
fundamento y base legal cualquier rumor 
■lobre el cierre del mismo”.

I L otro día, en la avenida de 
------ i Valencia, un niño de nueve años, 
3ue acababa de salir del colegio y se 

irigía a su casa fue atropellado en un 
paso de peatones, no sé si por uno o 
por dos automóviles. Para el caso el 
mismo. Porque la tragedia se produjo y 
el crío, desgradadamente, perdió la 
vida. Parece ser que testigos 
presendales del lamentable acódente 

y. esa información la ha recogido 
ai^ún medio informativo— han 
aprmado que cuando la inocente 
victima cruzaba la calle y fue 
atropellado, el semáforo estaba con luz 
verde para los peatones.

VARIOS DETENIDOS

Unae diez personas han sido detenidas 
por la Policía de Zaragoza en las últimas 
horas. Entre los detenidos hay vinculados 
al Partido Comunista y al P.S.O.E. de la 
ciudad.

Del grupo de cuatro jóvenes que 
fueron detenidos en un principio, se ha 
sabido que tres han sido puestos en 
libertad a las pocas horas de su 
internamiento en las dependencias 
policiales, y que un cuarto ha ingresado 
en la prisión de Torrero. Hasta la hora del 
cierre no se tenían noticias de que 
ninguno de los restantes detenidos haya 
sido puesto en libertad o, por el contrario, 
conducido a la presencia del juez.

Las detenciones se han practicado en 
relación con la presunta propaganda 
difundida en apoyo de la convocatoria de 
huelga general de mañana viernes.

Si esto se confirma resulta 
tremendo, porque ¿para qué vamos a 
desga ft i tamos los padres inculcando a 
nuestros hijos que no atraviesen un 
paso de peatones si no tienen la luz 
verde encendida? Aparte hay otra 
cosa. ¿A qué velocidad se circula por 
nuestras calles que un conductor no 
puede frenar a tiempo para evitar un 
«trop®llo? Y conste que no estamos, 
ni insinuando, ni acusando a nadie, 
que para eso están los tribunales de 
justicia. Tampoco estamos en contra 
de la circulación rápida en las 
ciudades, siempre que el volantista 
tenga responsabilidad y reflejos, pues 
no cat>e duda que por culpa de la 
desesperante lentitud de algunos 
automovilistas, se originan numerosos 
atascos. Una cosa es conducir deprisa, 
y sabiendo lo que se lleva entre manos, 
y otra muy distinta hacerlo a lo loco y 
de manera irresponsable. Porque las 
calles no son pistas de carreras.
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JUBILADOS
Pensiones de hambre

II j OS jubilados forman esa ingente 
cantidad de personas que después 

haber estado toda su vida al servicio de 
Psociedad, ésta les recompensa con unas 
pensiones con las cuales sólo se puede 
■«ar hambre y necesidad. Es triste 
Fecirlopero hay que ser realista e intentar 
P^’ucionar este problerha de alguna 
Fanera rápida y eficaz.
L momentos en que el costo de 
faiioa ha aumentado espectacularmente 
Rim sube un nuevo producto 
I intenticio, los jubilados tienen que vivir 
P una manera digna con unas pensiones 
KüT’*’ ^‘Yuí, en Zaragoza, muchos 
latrfK • y ’huelas, algunos con hijos y 
fcínf tienen que sustentar con

casos solamente
Fes quinientas pesetas al

‘^ómo consiguen sobrevivir?
lAlaun '"“y expiicarlo.

tienen que “comer" los pocos 
íibrsta consiguieron guardar en la 
l«cibí I ’horros. Otros, los menos, 
líiiioí P ’’Sunas ayudas económica de sus 
l«ntro®ír®’’'®’'.^’’ Y otros ingresan en un 
fuidad ’’’cianos donde son recogidos y 
I En algunas órdenes religiosas. 
kitadiK^^ puede encontrar
Fú os lugares donde el sol
pire entretienen charlando
Fus ®*t« manera pasan las

’ tarde, cada uno de ellos 
F día ni ° ’i centro asistencial. Así, 
I Si, y

hay un aumento en las 
últimos 

L** Que Sai j papeleo administrativo 
la leu* deban aumentos previstos

’^“® ®*’®5 cobran al año. 
r'*sitad«’°"’’’ ®" su mayor parte 
P pueden estar a merced de

ugún • Rue se debe agilizar y en 
f'P’han 1« culpable de que no

¿P®’’siones correspondientes. 
1?'**arto V el deben de actualizarse 
*'*’tra$ n® ’umento tiene que ser justo. 

Mue en los demás países este

Da escalofríos pensar que por una 
imprudencia de quien tiene un volante 
entre sus manos, se sieguen vidas 
humanas. Y sobre todo proporciona 
m^or pavor e indignación cuando nos 
enteramos que la víctima ha sido un 
niño que salía del colegio. No es la 
primera vez que se producen sucesos 
Similares y pensamos, 
7®s.9r3ciadamente, que tampoco será la 
ultima. Pero también creemos que 
todos tenemos que poner algo de 
nuestra parte, para evitar accidentes 
tan lamentables como injustificables. 
Pensemos simplemente que ese niño 
muerto atropellado podía haber sido 
nuestro hijo.

NUNCA MAS BARATA

ACE algunos años, cuando en 
nuestra ciudad se estableció la 

prohibición de usar las señales 
acústicas, a nuestro director —todavía 
no había nacido ARAGON/exprés”, 1 
pero sí “Zaragoza Deportiva”— le' I 
pusieron una multa por haber hecho I 
sonar el claxon de su coche para I 
alertar a un niño que de lo contrario I 
habría sido atropellado. I

Recuerdo que la sanción era de cien I 
pesetas y que nuestro director sobre el I 
•«««po^papel de la multa ya pagada, I 
escribió de su puño y letra esta I 
ocurrente frase: “Nunca pagó nadie I 
mas barata la vida de un niño”. Y I 
tenía toda la razón del mundo. Por eso I 
he querido recoger aquí este hecho I 
anecdótico. I

MANO DURA

problema 
atenciones 
Gobierno, sea cual sea su ' tendencia 
politica, aquí ha venido siendo uno más 
de segunda fila. Ahora, parece cuando el 
Estado se empieza a preocupar de este 
gran problema de una manera tímida. Las 
residencias para ancianos que actualmente 
no cubren ni la décima parte de las

es uno de los que más 
merece, por parte del

necesidades actuales que hay en España.
Nuestro país lleva un retraso de diez 

años respecto a los demás países 
europeos. Algo habrá que hacer para 
resolver con la máxima urgencia este 
grave problema social.

Andy LOPE 
(Foto Archivo).

A vida de una persona no tiene 
precio. Por eso quienes atontan 

contra ella, deben de tener su justo 
castigo. Es cierto que, en ocasiones, se 
producen accidentes fortuitos, pero no 
es menos verdad que la mayor parte de 
las veces, es por culpa de 
imprudendas. Estamos hartos de ver 
en nuestras calles gentes de a pie que 
no respetan los semáforos o 
automovilistas que se saltan a la torera 
las reglas más elementales del Código 
de Circulación. Ahí es donde es 
necesaria la mano dura y las sanciones, 
porque las multas no se han inventado 
para imponerlas solamente a los coches 
mal aparcados, aunque sea lo más 
cómodo.
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